

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah peneliti paparkan pada bab sebelumnya, peneliti akan memberi simpulan mengenai: 1) analisis nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darma butir pertama dan kedua tingkat pramuka penegak; 2) analisis penerapan nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darma butir pertama dan kedua di ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiyah penegak bantara pangkalan MA Annawawiyah. Berikut uraiannya:

1. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darma butir pertama dan kedua

Bunyi dari dasa darma butir pertama adalah taqwa terhadap tuhan yang maha esa, mengandung pemahaman bahwa pentingnya manusia dalam beragama sesuai dengan yang dianutnya. Nilai akhlak yang terkandung didalam butir ini yaitu akhlak terhadap tuhan atau (*hablumminaallah*). Kemudian wujud atau cara untuk berakhlak kepada allah yaitu dengan iman, taqwa, sabar, tawakal, syukur.

Dasa darma butir kedua berbunyi cinta alam dan kasih sayang sesama manusia. Ini mengandung pemahaman bahwa pentingnya untuk menjaga kerukunan dan kelestarian lingkungan. dalam butir kedua ini termuat dua Pendidikan akhlak yaitu akhlak kepada sesama manusia atau (*hablumminannas*) dan akhlak kepada alam semesta (*hablumminal'alam*). Cara

untuk berakhlak kepada manusia yaitu dengan silaturahmi, tidak membedakan, adil. Sementara itu cara untuk berakhlak kepada alam yaitu dengan menjaga lingkungan.

2. Penerapan nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darmabutir pertama dan kedua di ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiah penegak bantara pangkalan MA Annawawiyah

Penerapan nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darma butir pertama dan kedua di ambalan Kyai Nawawi dan Nya Rubaiah dikemas dengan kegiatan-kegiatan diantaranya yaitu latihan rutin, rapat koordinasi dan Laporan Pertanggung Jawaban, penerimaan tamu ambalan (PENTAMA) dan pelantikan bantara, serta kemah Hari Santri Nasional.

Dari kegiatan-kegiatan yang telah dilaksanakan oleh ambalan, bermanfaat sebagai penanaman nilai pendidikan akhlak bagi siswa. Pendidikan akhlak yang dapat diperoleh dengan mengikuti kegiatan pramuka di ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiah diantaranya: akhlak kepada tuhan (*hablumminallah*) yaitu dengan mengawali sesuatu dengan berdo'a dan tepat waktu saat sholat, ikhtiar dalam setiap usaha, sabar menerima hasil. Kemudian akhlak kepada manusia (*hambumminannas*) yaitu dengan menghargai pendapat orang lain, tanggung jawab atas segala perbuatan. Yang terakhir akhlak kepada alam (*hablumminal'alam*) yaitu dengan lebih menghargai lingkungan. Serta masih banyak lagi pendidikan akhlak yang dapat diperoleh dengan mengikuti kegiatan pramuka.

B. Saran

Bedasarkan pemaparan yang telah peneliti jelaskan mengenai penerapan nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam dasa darma butir pertama dan kedua, peneliti ingin mengajukan beberapa saran yang diharapkan dapat memberikan manfaat dalam menerapkan pendidikan akhlak. Diantaranya sebagai berikut:

1. Bagi MA Annawawiyah sebagai tempat dimana ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiyah menyelenggarakan kegiatan, untuk selalu mendukung kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh ambalan.
2. Bagi anggota ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiyah untuk lebih semangat lagi dalam mengikuti kegiatan-kegiatan yang ada di ambalan, karena dengan aktif mengikuti kegiatan-kegiatan tersebut maka akan menanamkan kebiasaan untuk berakhlak.
3. Bagi Pembina pramuka ambalan Kyai Nawawi dan Nyai Rubaiyah untuk selalu mendampingi serta mendorong anggota ambalan untuk berinovasi dalam membuat kegiatan.
4. Yang terakhir untuk siswa maupun masyarakat supaya mengetahui bahwa kegiatan-kegiatan di pramuka tidak hanya kegiatan tepuk-tepuk dan bernyanyi saja, akan tetapi dalam pramuka manfaatnya sangat besar karena dapat membentuk anggotanya menjadi manusia yang mempunyai akhlak baik.

C. Penutupan

Rasa syukur dari peneliti kepada Allah SWT dengan ucapan *alhamdulillahirobbil'alamin*. Atas limpahan rahmat, taufiq dan hidayah-nya

sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Namun peneliti menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna dan masih banyak kekurangan serta kelemahan. Dikarenakan keterbatasan kemampuan peneliti dalam menyelesaikan penelitian ini. Oleh karena itu saran dan kritik yang membangun dari semua pihak selalu peneliti harap untuk kesempurnaan skripsi ini.

